



Ante la complicada situación por la que atraviesa, en octubre pasado el OPLE de Zacatecas buscaba la condonación de un adeudo por concepto de impuestos sobre nómina.

# Están en riesgo financiero ocho OPLE, advierte INE

Los organismos en crisis necesitan una ampliación presupuestal de 56.5 millones de pesos, afirma

**OTILIA CARVAJAL**

—nacion@eluniversal.com.mx

Los institutos electorales de Yucatán, Guerrero y Zacatecas se mantienen en riesgo alto por falta de recursos hasta noviembre de este año, informó la Comisión de Vinculación de Organismos Públicos Locales del INE.

Durante la sesión, el titular de la Unidad Técnica de Vinculación con Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE), Giancarlo Garibay, detalló que las entidades en riesgo medio son Colima, Quintana Roo, San Luis Potosí, Morelos y en este mes se sumó Nuevo León.

Señaló que en el caso de Yucatán, para obtener recursos para las elecciones extraordinarias, el instituto local aprobó redirigir 4 millones de pesos del fondo de participación ciudadana con este fin.

Además, solicitó una ampliación por 28.4 millones de pesos para cubrir los pagos de servicios personales y generales para el último trimestre del año, de los cuales el gobierno estatal sólo aprobó 7 millones de pesos.

“Las actividades del proceso extraordinario están cubiertas, pero se daría un déficit correspondiente a los gastos ordinarios para el cierre del año”, subrayó.

En el caso de Guerrero, en octubre el OPLE recibió 29 millones de pesos como parte de un convenio con el gobierno local, y ya regularizaron el pago de prerrogativas de los últimos meses.

Si bien faltan 12 millones de pesos para el cierre del año, se mantiene en riesgo alto ante la posibilidad del retraso de las ministraciones.

Respecto al OPLE de Zacatecas, en octubre tuvo una reunión con la Secretaría de Finanzas local para analizar la posibilidad de condonar un adeudo por concepto de impuestos sobre nómina.

El pasado 19 de noviembre, el OPLE informó sobre ajustes presupuestales para cubrir el pago de la segunda quincena de diciembre y contar con recursos para las prestaciones del fin de año del personal.

Cabe señalar que desde mayo pasado, como lo informó EL UNIVERSAL, en vísperas casi del proceso electoral federal de junio, cuatro Organismos Públicos Locales Electorales presentaron deficiencias presupuestales graves para la realización de diferentes proyectos estratégicos.

**GIANCARLO GARIBAY**

Titular de la Unidad Técnica de Vinculación con OPLE

“Las actividades del proceso extraordinario están cubiertas, pero se daría un déficit correspondiente a los gastos ordinarios para el cierre del año”

**25.9%**

**EL RECORTE PRESUPUESTAL**

que le hicieron a Yucatán para el gasto operativo y el proceso electoral.

**12**

**MILLONES DE PESOS**

le hacen falta al OPLE en Guerrero para el cierre de año.

Se trató igualmente de los OPLE de Zacatecas, San Luis Potosí, Morelos y Yucatán que fueron catalogados en riesgo alto por la falta de recursos.

Estas cuatro entidades se han mantenido en números rojos desde enero de 2024, tras los recortes presupuestales aprobados por los Congresos locales y la negativa de una ampliación de recursos para realizar sus actividades del proceso electoral.

En el caso de Yucatán, el recorte presupuestal de este año fue de 25.9% al gasto operativo y proceso electoral local.

El consejero presidente del organismo puntualizó entonces que solicitaron una ampliación por 56.5 millones de pesos para cubrir diversos proyectos del proceso electoral local como el material, las mamparas, el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), los espacios para instalar los 106 consejos municipales y 21 consejos distritales y el pago de las remuneraciones de las consejerías.

Advirtió que de no otorgarles la ampliación presupuestal, se afectaría el pago a ciertos proveedores y el convenio con el INE, que implica la instalación y el funcionamiento de las mesas directivas de casillas, sin que hasta el 7 de mayo se reporte alguna respuesta del gobierno local. ●